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□生鱼片

【鹰城创客宋纪元】

晚报报道，6 月 4 日，2017 丝
绸之路机器人创意大赛在西安落
幕，就读于郑州大学的90后鹰城
籍大学生宋纪元凭借水下考古机
器人，从48支国内外决赛队伍中
脱颖而出，荣获大赛一等奖。

在此之前，宋纪元已成功研
制出手语双向翻译机器人、展翅
高飞的仿生鸟等，获得十几项专
利及大奖。尤其他发明会翻译手
语的智能机器人一事，被全国各
大媒体报道。或许不久的将来，
手语机器人将会给万千聋哑人带
去福音。

小小年纪就有如此成就，日
后必将大有作为。但细看报道你
会发现，当初的他差点与发明创
造失之交臂。原来宋纪元高考时
恰逢父亲生病，家人都希望他学
医，将来可以更好地照顾父亲。
可考量再三，他最终还是选择了
自己最爱的机械工程。我想，听
从自己内心的声音才是最正确的
选择。照顾父亲固然重要，但如
果不爱医学，最终的结果很可能
就是——世界上多了一个普通的
医生，少了一位杰出的科学家。

今天是 2017年高考第一天，
祝愿莘莘学子考出好成绩，也希
望每个人都能选到心仪的专业。

履新光明日报总编辑

名嘴张政再“升官”

如果你是一位60后、70后或者
80 后，那你对外形俊朗、嗓音纯正
的前央视主持人张政一定不陌生。

他曾是所有央视主持人中学历
最高的，之后又成了政界人士中主
持最好的, 如今成为央视走上仕途
的主持人中级别最高的那一位。说
是靠高学历也好，说是靠主持功底
抑或是个人经历也罢，张政终究是
完成了从央视一哥到光明日报总编
辑的华丽转身。

6月5日上午，在光明日报社的
干部大会上，中央组织部副部长周
祖翼宣布中央决定，由张政同志担
任光明日报社总编辑。

虽然转型从政，在张政的履历
表中，13 年的央视生涯也很是亮
眼。这位已经官至副部级的前央视
一哥，当年在央视，又是一种怎样的
存在呢？
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1985 年，一群怀揣着理想

的年轻人从祖国各地聚集到北
京广播学院（现中国传媒大
学）。从黑龙江来的张政、上海
来的孙小梅、河南来的张泽群
等，成了 85 级播音班的同学。
孙小梅曾在采访中谈及张政，

“张政和我不仅是同班同学，而
且当年我们几个人一起被央视
选中当主持人。张政是一个很
正直、很有责任心的人。”

根据公开简历，张政出生
于1966年，今年51岁，黑龙江省
大庆市人，1989 年从北京广播
学院播音系播音专业毕业后进
入央视做节目主持人。做主持
人时，他在职获得了中国人民
大学经济管理系硕士学位，
2000年他又开始博士研究生的
学习，后来取得北京广播学院
广播电视艺术专业博士学位。
离开主持人岗位时他虽然博士
还未毕业，但也被认为是当时
央视学历最高的主持人了。

张政是典型的上世纪90年
代美男子，少了现在年轻人的
那股嘻哈感，给人一股英气十
足的正义感。

也许就是凭着高大威猛的
人设，张政一登上央视荧屏就
笼络了大量观众的心，他在央

视主持的节目也越来越大牌，
曾任《新闻联播》《中国报道》
《经济半小时》《正大综艺》等栏
目的主持人。央视首届十大主
持人评选，张政就榜上有名。

而提到张政就不得不提
《正大综艺》，作为央视播出时
间最长、播出数量最多的节目，
《正大综艺》的那句“不看不知
道，世界真奇妙”台词几乎影响
了一代人。这里，也是张政成
为全国家喻户晓的主持人的地
方。

特别是到了上世纪90年代
中后期，可以算得上是张政主持
生涯的黄金年代。除了主持《正
大综艺》《朋友》等节目，张政还
先后主持了新中国成立50周年
大型晚会、建党80周年庆典晚
会、维也纳新年音乐会等国家
级重大庆典和文艺活动，成为
近百场重要级别文艺演出中的
主持常客。

并且不免俗的，张政和众
多央视一线主持人一样，也主
持了春晚。可以说，春晚是评
判大多数主持人能力的一个风
向标，而当时张政在2001、2002
和 2003年，接连主持了三届春
晚，他的主持功力以及在央视
的地位也就可想而知了。

央视的主持王牌

张政前往地方工作的第
一站是新疆，2008年 8月，张
政挂职新疆维吾尔自治区主
席助理。不过这不是张政与
新疆的首次“结缘”，2007年7
月，他受聘为新疆财经大学的
客座教授。能到新疆工作与
张政取得的博士学位有关，他
因主持团中央和中央组织部
共同组织的每年一届的博士
服务团活动，了解到自己也能
成为其中一员，他便选择了到
新疆挂职，虽然还有去到中部
或其他条件不错地方的可能。

2009 年挂职期满后，他
响应了新疆领导常说的“好人
好马上一线”，请战留在新疆，
并且愿到更基层的地方。

2009 年底，张政前往阿
勒泰任职，刚就职就赶上了阿
勒泰有历史记录以来最大的
雪灾。在这期间，张政曾简单
地接受过一次媒体采访，坦言

“早前就已有行政工作经验，
‘当官’并非自己一步登天。”
在谈到从主持人到基层干部
的转型感受时，他表示做主持
人和做行政工作“完全是两回
事儿”，“酸甜苦辣，一两句话
真是说不清楚的”，但根本原
则从未变过，“做人做事，必须
认真、严谨、正直”。当时张政
的一位前同事还向媒体披露
了一个细节，说当年在中国演
出管理中心时，张政专门请美
工制作了一幅警语“天下没有
免费的午餐”挂在墙上，以此

勉励自己。
张政从主持人到阿勒泰

地委副书记的“转型”在当时
曾轰动一时。没多久，2012
年2月，张政就从新疆阿勒泰
调至贵州铜仁，同年7月就调
至贵州黔西南州，从 2009年
12月挂职“转正”才两年多，就

“跨”两个地区转换三地任副
书记，十分引人关注。

2013年开始主政贵州黔
西南后，有关张政的报道才逐
渐多了起来。和一般的地区
一把手工作报道无二，公开披
露的大都是调研、开会、座谈、
视察、看望。张政也曾以中共
贵州省黔西南州委书记的身
份，在《人民日报》上刊发了
《不折不扣开展好教育实践活
动》的署名文章。

在他的日常工作中，扶贫
和北上学习是两个特色。在
张政日常的报道中，与扶贫有
关的内容占了一半，而带队调
研学习也较为频繁。比如去
年 5月他带队进京会见了民
进中央主席严隽琪等人，民进
方面表示愿意为黔西南州提
供更有针对性、科学性、可行
性的咨询建议，并且今后还将
进一步协调内外资源，推荐安
排一些专业对口的专家提供
技术支撑，推荐一些大的企业
家投资兴业。去年 10 月，他
又带队去了上海和浙江，分别
学习了自贸区和特色小镇建
设的经验。

两年多换三地3
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与大多数主持人不同的是，

张政在主持生涯的黄金时段选
择了从主持人到政府人的转
型。在当时，这样的转型，对于
已经名声大起的张政来说，可以
算得上是一次事业上的冒险。
毕竟，主持功力强、博士学历都
不代表你的仕途也能一帆风顺。

2003 年底，从中国广播艺
术团副团长开始，张政开始了自
己的仕途。他先后担任中国演
出管理中心副主任、中国演出管
理中心主任、新疆维吾尔自治区
人民政府党组成员、新疆维吾尔
自治区阿勒泰地委副书记、中共
贵州省铜仁市委副书记、中共贵
州省黔西南州委副书记、中共贵
州省黔西南州委书记，以及这次
的光明日报社总编辑。

当时刚脱离公众视线担任
中国广播艺术团副团长时，张政
曾对媒体透露过一些转型的细

节。他表示感谢观众多年来对
“我们这类主持人”的容忍，也感
谢央视的培养，但深感自身的不
足，希望换个环境充实自己。对
于副团长的工作，他表示主要是
配合团长和其他副团长做好工
作，“我在哪里都是一个配角，从
来没把自己看成是名人”。对于
观众的惋惜，张政表示“其实没
什么可惜的，央视有400多个主
持人，走一个人没什么关系”，言
语之间非常谦虚低调。

2006年初他调至中国演出
管理中心工作，如果不是有人发
现舞台剧《观世音》的出品人是
张政，公众还不知道他的工作已
经变动了，当时已是 2007 年 9
月。这部舞台剧张政担任总策
划和出品人，投资数百万，并且
由他首次提出了“戏剧理疗”的
概念，希望观众在观赏过程中能
够调理身心，找到心灵的答案。

从政的名嘴2

也许是退到幕后太长时
间，对自己的身材没了荧屏前
的严格管理，张政再次回到大
众视野时，体型倒是横向宽了
几个度。更有网友调侃，这还
是我曾经的偶像吗？发福的
有点过分啊！

不过，虽然身材发福了，
作为曾经偶像级别的主持人，
对于张政的感情生活，发福的
体型也阻挡不了群众吃瓜的
好奇心。

张政的妻子其实也是央
视的主持人，她就是央视新
闻频道的主持人颜倩。虽然
不及李咏哈文这样的夫妻档

名气大，但二人的感情其实
是十分深厚的。只是颜倩个
性比较低调，张政从政后又
尽量避免两人同台，才让外
界对二人的报道并不多。甚
至有的时候，连他俩的女儿
都会说，“我妈就是这么一个
低调人！”

虽然做人低调，但张政这
一路来的发展都是我们能够
追寻出来的，从北到南，再回
到北方，从央视到贵州再到如
今的光明日报社，张政实现了
一个媒体人到政府人员的转
变，也完成了一个从央媒再到
央媒的回归。 （婉综）

长胖了的央视一哥

【健身女神刘叶琳】

“世上只有懒女人，没有丑女
人。”据说这是著名化妆品牌兰蔻
创始人的名言，通常被人们简单
理解为女人想要美丽，就要花时
间精心打扮。其实不尽然。试想，
一个身材臃肿、皮肤松弛的女人，
脸上的粉底再厚，也不可能遮住岁
月的痕迹。想要美丽，还需毅力。

近日，因受到英国《每日邮
报》专访而爆红的50岁辣妈刘叶
琳引发关注。她的每一张比基尼
照片都堪称完美，身材火辣，皮肤
光洁细腻，与上大学的儿子一起
拍照简直妥妥的“情侣”即视感。

采访中，她毫不吝啬地分享
了保持年轻的秘诀：运动运动，还
是运动！从30岁起每天运动两小
时，她风雨无阻坚持了20年。她
说：“年龄不会影响一个人的魅
力，只要有自信、有毅力，你流下
的每一滴汗水，都会化作对抗衰
老的子弹。”说得多好，那些动不
动就宣称“美国女人靠健身、日本
女人靠化妆、韩国女人靠整形、中
国女人靠P图”的人可以闭嘴了。

顺便说一句，刘叶琳是咱河
南信阳人。


